

Con éxito se celebró el curso sobre

Los estudios de postgrado y la formación continua con el sector empresarial y el tejido productivo en Iberoamérica

En el Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada, del 7 al 9 de septiembre de 2011

Alrededor de un centenar de alumnos de postgrado, directivos académicos y responsables de la gestión de postgrado, representantes de fundaciones y oficinas de formación permanente de universidades de Argentina, Brasil, Colombia, Ecuador, España, Cuba, México y Perú se dieron cita en Granada para debatir la situación actual y las tendencias de la vinculación del postgrado con el entorno económico y productivo. El curso, que fue inaugurado por el Rector de la



Antonio Pascual, Víctor Cruz, Santiago Herrero y Francisco Triguero

Universidad de Granada y Presidente de la AUIP y clausurado por el Secretario General de Universidades de la Junta de Andalucía, contó con la intervención de importantes y reconocidos expertos en las temáticas programadas.

Las memorias del curso están disponibles en la página web de la asociación: www.aup.org

La AUIP se vinculó al

XXV Congreso Nacional de Postgrado

Guanajuato, México, 21 al 23 de septiembre de 2011

Tal y como lo ha venido haciendo desde 2001, cuando se creó el Consejo Mexicano de Estudios de Postgrado (COMEPO), la AUIP se hizo presente en este importante evento académico que cada año convoca a los responsables de estudios de postgrado de todas las universidades mexicanas. El Congreso, convocado bajo el lema "Logros e innovación en el Posgrado", contó con la participación de 170 representantes de instituciones educativas, centros de investigación, dependencias gubernamentales, redes y organismos internacionales dedicados a la educación superior avanzada y 68 ponentes con seis mesas de debate.

En el acto inaugural estuvieron presentes, entre otras personalidades, el subsecretario de Educación Superior de México, D. Rodolfo Tuirán, el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), D. José Enrique Villa Rivera y el rector general designado de la Universidad de Guanajuato y presidente del COMEPO, D. José Manuel Cabrera Sixto.

La AUIP compartió con los participantes su percepción del postgrado mexicano ante las tendencias globales de desarrollo de los estudios superiores avanzados.

Para mayor información: www.comepo.org.mx



José Manuel Cabrera Sixto clausurando el congreso

Con éxito se puso en marcha la

2ª edición del Curso sobre Corrupción y Estado de derecho

En Cali y Bogotá, Colombia, entre el 29 de septiembre y el 5 de octubre de 2011

Casi un centenar de académicos, directivos y altos funcionarios de la Universidad del Valle, de la Gobernación del Valle del Cauca, de la Contraloría Departamental, del Ministerio de Educación Nacional, del Servicio Nacional de Aprendizaje, de la Dirección Nacional de Impuestos, del Consejo Nacional de la Judicatura, de la Cámara de Representantes y del Senado de la República participaron en la 2ª edición del curso de especialización, dedicado esta vez al análisis comparativo, a partir de la experiencia internacional, del recientemente aprobado Estatuto Anticorrupción colombiano (2011). El curso lo impartieron, en el marco de un convenio de colaboración suscrito entre la Universidad del Valle y la Universidad de Salamanca, profesores de la Escuela de Postgrado "Estado de Derecho y Buen Gobierno", todos ellos adscritos a los Departamentos de Derecho Administrativo, Financiero y Procesal, Derecho Privado y Economía Aplicada de la Universidad de Salamanca.

La Universidad del Valle le encomendó a la AUIP, de nuevo, la gestión administrativa y financiera del curso.



El prof. Mario Hernández y el rector de la Universidad del Valle en la inauguración del curso

Breves

- Con el objetivo de mejorar nuestra capacidad de gestión de la información, la coordinadora de programación, Pilar Ginés Sebastián, y el técnico informático de nuestra asociación, Mario Pérez Estévez, asistieron al curso celebrado en Barcelona (27 de junio de 2011) organizado por RUEPEP y la Escola de Postgrau de la UAB con el tema: "Marketing on line para la captación de estudiantes de formación permanente".
- El pasado 7 de julio en la Universidad de Jaén, el Director General Adjunto se reunió con la Vicerrectora de Internacionalización, la Vicerrectora de Ordenación Académica y Extensión Universitaria y otros miembros del equipo de gobierno de esta universidad con la intención de incrementar la participación de esta universidad en las actividades de la AUIP. También se consideró la puesta en marcha de un convenio para la concesión de becas de postgrado a estudiantes latinoamericanos vinculados a instituciones asociadas a la AUIP.
- El Director General Adjunto asistió al Simposium Universitat, Innovació i Territori, organizado por el Instituto d'Economía de Barcelona y la Universidad de Barcelona (Barcelona, 15 y 16 de septiembre de 2011).
- El Director General hablará sobre "Internacionalización del Postgrado: Tendencias y Desafíos" en el I Congreso Internacional sobre Postgrados en Letras convocado por la Universidad Estadual Paulista (Campus de San José de Rio Preto, Brasil) del 25 al 27 de octubre de 2011.
- La AUIP expresa su reconocimiento a D. Marcial Blondet Saavedra, por los servicios prestados a la Asociación durante el tiempo que estuvo al frente de la dirección regional de la AUIP en Perú. En su sustitución, se ha designado a la profesora D^a Patricia Martínez Uribe, decana de la Escuela de Postgrado de la Pontificia Universidad Católica del Perú, como nueva directora regional de la AUIP.

Se puso en marcha el proceso de

Evaluación externa

De los diecisiete programas de postgrado postulados a los Premios de Calidad

Antes del 15 de diciembre de 2011 deberá haber finalizado el proceso de evaluación externa de todos los programas seleccionados para participar en la 6ª edición de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica.

A la fecha de cierre de esta edición, los siguientes programas habían recibido o estaban a punto de recibir la visita de pares académicos internacionales:

Colombia

Universidad del Quindío, *Maestría en Ciencias Biomédicas*

Universidad del Valle, *Doctorado en Ingeniería Eléctrica y Electrónica*

Universidad Nacional de Colombia, *Maestría en Bosques y Conservación Ambiental*

Cuba

Universidad de La Habana, *Maestría en Ciencias Matemáticas*

Prestigiosos académicos de distintas instituciones del sistema AUIP (Universidades de Almería, Cádiz, Carlos III, Granada, Málaga, Murcia, Politécnica de Madrid, Rey Juan Carlos, Salamanca y Valladolid, en España; La Habana y el ISPJAE en Cuba, UNESP y Federal de Pernambuco en Brasil; Buenos Aires y Nacional del Nordeste en Argentina; Cartagena y Universidad del Valle en Colombia; y la Universidad Nacional Autónoma de México) están colaborando ya o han aceptado la invitación a formar parte de los equipos de evaluación externa.

Está previsto que la entrega de los Premios se haga en el marco de la próxima reunión anual de la Asamblea General, en febrero o marzo de 2012.

BECAS

Concesión de Becas AUIP

El 15 de julio se publicó en nuestra página web la resolución por la que se adjudicaron 13 ayudas a la movilidad de estudiantes de Brasil, Chile, Perú, Puerto Rico y República Dominicana para cursar estudios de Máster Universitario en la Universidad del País Vasco, en el curso académico 2011/2012. Estas ayudas cubren la matrícula y además tienen una dotación económica de 4.500 euros.

Asimismo, se concedieron 5 becas de matrícula, alojamiento y manutención a estudiantes de doctorado de Colombia, Cuba y Venezuela, para posibilitar la realización y posterior defensa de la tesis doctoral en la Universidad de Málaga.

De igual modo, se resolvió el programa de becas para cursar másteres universitarios en la Universidad de Cantabria, por el cual se concedieron 3 ayudas de 4.000 euros cada una, a estudiantes de Cuba, México y República Dominicana.

Al cierre de esta edición, está pendiente de publicarse la resolución de los siguientes programas:

- Becas de movilidad entre la Universitat de Barcelona e instituciones de educación superior asociadas a la AUIP en América Latina, por la que se concederán 7 ayudas para realizar estudios de postgrado propio o para el diseño de este tipo de cursos.
- Becas de movilidad entre universidades andaluzas y latinoamericanas. Se concederán 66 ayudas de 1.400 euros cada una con el fin de facilitar la cooperación universitaria en el postgrado.

La AUIP auspicia la celebración de la

XI Junta Consultiva sobre el postgrado en Iberoamérica

La Habana, del 13 al 17 de febrero de 2012

Con el lema "Posgrado para el desarrollo humano y sostenible" se desarrollará en La Habana, en el marco de la Convención Universidad 2012, del 13 al 17 de febrero, este evento que se convoca por undécima vez desde 1990 bajo el auspicio de la AUIP. Será una semana de reflexión y debates sobre la gestión del posgrado en el área iberoamericana en el que se tratarán las siguientes temáticas:

- Políticas públicas para la educación de postgrado.
- El postgrado al servicio del desarrollo socioeconómico de la región
- Paradigmas, tendencias y desafíos del postgrado en Iberoamérica.
- Postgrado, gestión del conocimiento y desarrollo local.
- Postgrado, sustentabilidad y medio ambiente.
- Internacionalización del postgrado.
- La investigación y la profesión en el postgrado.
- Multidisciplina, interdisciplina y transdisciplina en los programas de postgrado.
- Gestión del postgrado, calidad y acreditación.
- Programas doctorales y postdoctorales. Experiencias institucionales.
- Experiencias de cooperación nacional e internacional en materia de postgrado.

- Virtualidad y educación a distancia en la educación de postgrado.
- El trabajo en red para la formación doctoral.
- Experiencias pedagógicas, curriculares y didácticas para la educación de postgrado.
- La superación de profesores universitarios.
- Postgrado y determinación de necesidades de superación.

Los trabajos pueden ser enviados a osvaldo@reduniv.edu.cu y serán recibidos hasta el **30 de noviembre del 2011**. La Comisión Científica dispone de hasta 15 días para su dictamen y comunicación a los autores. Para más información, acceder al sitio <http://www.congresouniversidad.cu/>



Catedral de La Habana

Nuevas convocatorias de becas

Recientemente, en colaboración con la Universidad de Cádiz y el Aula Universitaria Iberoamericana, se ha puesto en marcha por segundo año consecutivo un programa de becas de apoyo a la investigación con la finalidad de posibilitar la terminación y posterior defensa de la tesis doctoral. Las becas tienen una dotación de 5.000 euros para realizar una estancia de 5 meses en la Universidad de Cádiz y van dirigidas a estudiantes de doctorado latinoamericanos.

Al cierre de esta edición, está próxima a publicarse la segunda convocatoria del programa de becas, para cursar estudios de doctorado en la Universidade Estadual Paulista en Brasil. Este programa ofrece 20 becas, con una dotación de 1.800 reales mensuales durante un plazo máximo de 48 meses, a profesores e investigadores no brasileños, vinculados a universidades iberoamericanas (incluidas España y Portugal) preferentemente asociadas a la AUIP.

Se celebró la

Reunión anual de Directores Regionales de la AUIP

Granada, 6 de septiembre de 2011

Convocados por la Dirección General, y por invitación expresa de D. Francisco González Lodeiro, rector de la Universidad de Granada y presidente de la AUIP, los Directores Regionales se dieron cita el pasado 6 de septiembre para reflexionar sobre las líneas actuales de actuación, esbozar líneas de futuro desarrollo y plantear proyectos y actuaciones concretas para el funcionamiento de las sedes regionales. La jornada, inaugurada y presidida por el Presidente, permitió examinar los avances y logros conseguidos en el Plan de Acción, las líneas actuales de trabajo, los proyectos en marcha y la dinámica de fortalecimiento y consolidación de la propia asociación. Los Directores Regionales estuvieron de acuerdo en valorar positivamente el trabajo que se está haciendo en gestión de la calidad, en fomento de la movilidad de alumnos, profesores y gestores de programas de postgrado y en la puesta en marcha de iniciativas conjuntas de formación y de investigación entre las universidades del sistema AUIP.



Víctor Cruz, Francisco Martos, Natalia Lutsak, Patricia Uribe, Julio Castro y Pilar Ginés

Próximamente tendrá lugar la

Reunión de la Comisión Ejecutiva de la AUIP

Mazatlán, México, 13 y 14 de octubre de 2011

Por invitación de D. Víctor Antonio Corrales Burgueño, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y vocal de la Comisión Ejecutiva de la AUIP, ésta se reunirá, por segunda vez este año, con el propósito de hacerle seguimiento a la gestión académica, administrativa, financiera y corporativa de la Asociación, así como trazar políticas de desarrollo institucional y estudiar las solicitudes de vinculación de varias instituciones iberoamericanas de educación superior.



Vista de la ciudad de Mazatlán

En la Agenda de la Ejecutiva se ha incluido también, la celebración de un Coloquio sobre el postgrado y la investigación en México, en el que participará como conferencista principal D. Luis Humberto Fabila, director de Investigación Científica Básica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología -CONACYT- de México.

La AUIP pone en marcha varias

Misiones Técnicas

Los profesores José Antonio Naranjo de la Universidad de Granada, España, y Rosaura Arrieta de la Universidad de Cartagena, Colombia, conformaron el equipo de expertos que realizaron una misión técnica solicitada por la Universidad de Mendoza, Argentina, con la finalidad principal de ayudar a poner en marcha una Especialización en Educación Social pero también de mejorar un proyecto concreto de investigación-acción que se insertara en dicha especialización. Por una parte, el Dr. Naranjo aportó su experiencia académica desde la dirección del Máster en Educación Social de la UGR, trabajando desde lo curricular, detectando un tronco común que pudiera servir como formación básica e identificando las líneas de la formación específica y complementaria así como ayudando a definir la intención educativa, el perfil de egresado, las competencias, el campo de acción, la cantidad de horas, la modalidad de cursado y evaluación y las características del trabajo final. Por otra parte, la amplia experiencia de campo de la Dra. Arrieta y su compromiso con los problemas sociales de su entorno permitieron comprender cómo se lleva adelante una labor en educación social que exceda lo meramente académico. Los resultados de esta misión técnica se concretan en que la Especialización en Educación Social de la Universidad de Mendoza se encuentra ya en fase de evaluación por parte del CONEAU y en la firma de un convenio específico de colaboración entre las Universidades de Granada, Cartagena y Mendoza que va a permitir relanzar el proyecto de investigación realizando intervención directa en campo e insertando los trabajos finales de la especialización.

Del mismo modo, entre los días 20 al 24 de junio, la AUIP envió una misión técnica a la Universidad Distrital, Colombia, en el marco de la creación y estructuración de un programa de Doctorado en Investigación Social Interdisciplinaria. Participaron en esta misión los doctores Sandra Carli y Pablo Vommaro de la Universidad de Buenos Aires, quienes realizaron una excelente labor de apoyo y fortalecimiento a este proyecto académico y de investigación. La agenda desarrollada durante esos días y las evaluaciones emitidas por los doctores Vommaro y Carli permitieron mostrar los alcances de esta visita, expresadas en recomendaciones y valoraciones respecto del nuevo proyecto de doctorado, en las que se pone de manifiesto que la creación de este programa doctoral contribuirá significativamente a la construcción del pensamiento social latinoamericano.

Al cierre de esta edición, está terminando de realizarse otra misión técnica en la Universidad del Valle, Colombia, a cargo de la Dra. Valia Guerra Ones, profesora de la Facultad de Matemática y Computación de la Universidad de la Habana, para el fortalecimiento de un programa de Doctorado en Sistemas y Ciencias de la Computación, formular y estructurar un proyecto de investigación conjunta entre ambas instituciones y poner en marcha un curso en el área de Problemas Inversos dirigido a estudiantes de Doctorado en Ingeniería y en Matemáticas.

CONVOCATORIAS

Programa de Becas de apoyo a la investigación para finalización de Tesis Doctoral en la Universidad de Cádiz

Las becas tienen una dotación de 5.000 euros cada una y van dirigidas a profesores, postgraduados, estudiantes de doctorado e investigadores predoctorales de universidades iberoamericanas con excepción de las españolas.

Plazo de solicitud: hasta el 18 de octubre.

Ayudas de Movilidad Internacional para Postgrado entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan ayudas para la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la Asociación y con los mismos propósitos que las anteriores. La AUIP proporcionará a los beneficiarios de las ayudas los billetes de avión electrónicos hasta un máximo de 1.200 euros.

Plazos de solicitud:

- Hasta el 31 de octubre de 2011 para la realización de viajes en el primer semestre de 2012.
- Hasta el 27 de marzo de 2012 para la realización de viajes en el segundo semestre de 2012.

Misiones Técnicas para

- Iniciativas de postgrado y doctorado conjuntas.
- Autoevaluación de postgrados y doctorados.
- Asistencia académica y técnica internacional.
- Tutoría al alumno de doctorado.

Plazo de solicitud:

- Hasta el 31 de octubre de 2011 para el periodo de enero a junio de 2012.
- Hasta el 30 de marzo de 2012 para el periodo de julio a diciembre de 2012.

Nuevas Vinculaciones

Las siguientes instituciones han expresado su intención de afiliarse a la AUIP como socios de número:

Bolivia

Universidad Andina Simón Bolívar
(reincorporación)

Colombia

Universidad de La Guajira
Universidad de Nariño
Universidad El Bosque

Costa Rica

Instituto Tecnológico de Costa Rica

Ecuador

Universidad del Azuay
Universidad Tecnológica Empresarial de Guayaquil

Guatemala

Universidad Rafael Landívar

México

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla

Nicaragua

Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua
(Managua)

Paraguay

Universidad Nacional de Asunción
Universidad Nacional del Este

República Dominicana

Universidad Iberoamericana

Venezuela

Universidad Nacional Experimental del Táchira

AGENDA 2011

Octubre

- 5 Clausura del Curso sobre Corrupción y Estado de Derecho. *Universidad del Valle, Colombia.*
- 13 Coloquio sobre el Postgrado y la Investigación en México. *Mazatlán, Universidad Autónoma de Sinaloa, México.*
- 14 Reunión de la Comisión Ejecutiva de la AUIP. *Mazatlán, Universidad Autónoma de Sinaloa, México.*
- 25 al 28 I Congreso Internacional de Programas de Postgrado en Letras. *Universidade Estadual Paulista, Campus de San José de Rio Preto.*
- 31 Cierra el plazo de solicitud de becas de movilidad internacional entre universidades asociadas a la AUIP.
- Cierra el plazo de solicitud para Misiones Técnicas.

Diciembre

- 15 Finalización de los procesos de Evaluación Externa de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica.

Sedes de la AUIP

SEDES REGIONALES

ARGENTINA

Universidad Nacional del Nordeste
Óscar Vicente Valdés
Director Regional

BRASIL

Universidade Estadual Paulista
Marilza Vieira de Cunha Rudge
Directora Regional
mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA

Universidad del Valle
Héctor Cadavid
Director Regional
aui@univalle.edu.co

CUBA

Ministerio de Educación Superior
Julio Castro Lamas
Director Regional
jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR

Universidad Técnica
Particular de Loja
Natalia Vladimirovna Lutsak
Yaraslava
Directora Regional
nvlutsak@utpl.edu.ec

ESPAÑA

ESPAÑA - Andalucía Occidental
Universidad de Sevilla
M^a Teresa García Gutiérrez
Directora Regional
mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental

Universidad de Granada
José Luis Rosúa Campos
Director Regional
jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León
Universidad de Salamanca
Francisco José Plaza Martín
Director Regional
fplaza@usal.es

ESPAÑA - Cataluña
Universidad de Barcelona
M^a Cristina Sanz López
Directora Regional
aui@ub.edu

ESPAÑA - Navarra
Universidad Pública de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@unavarra.es

MÉXICO

Instituto Politécnico Nacional
Jaime Álvarez Gallegos
Director Regional
jalvarezga@ipn.mx
jalvarez@cinvestav.mx

PERÚ

Pontificia Universidad
Católica del Perú
Patricia Martínez Uribe
Directora Regional
pmartin@pucep.edu.pe

SEDE CENTRAL

Salamanca - España
Víctor Cruz Cardona
Director General
victor@auip.org
Francisco Martos Perales
Director General Adjunto
fmartos@auip.org

Instituciones asociadas a la AUIP

ARGENTINA

- Instituto Tecnológico de Buenos Aires
- Universidad de Buenos Aires
- Universidad de Mendoza
- Universidad Nacional de Catamarca
- Universidad Nacional de La Matanza
- Universidad Nacional de la Patagonia Austral
- Universidad Nacional de La Plata
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de Mar del Plata
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Nordeste

BOLIVIA

- Universidad Católica Boliviana "San Pablo"
- Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra
- Universidad Privada del Valle

BRASIL

- UNESP, Universidade Estadual Paulista
- Universidade Estadual de Campinas

COLOMBIA

- Instituto Politécnico Granacolombiano
- Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá
- Pontificia Universidad Javeriana de Cali
- Universidad Autónoma de Bucaramanga
- Universidad Autónoma del Caribe
- Universidad Católica de Manizales
- Universidad de Antioquia
- Universidad de Boyacá
- Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales
- Universidad de Ibagué
- Universidad de la Sabana
- Universidad de Medellín
- Universidad de San Buenaventura
- Universidad de Santander
- Universidad de Santiago de Cali
- Universidad de Santo Tomás
- Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- Universidad del Magdalena
- Universidad del Quindío
- Universidad del Rosario
- Universidad del Tolima
- Universidad del Valle
- Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- Universidad EAFIT
- Universidad Industrial de Santander
- Universidad Manuela Beltrán
- Universidad Nacional de Colombia
- Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia
- Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Popular del César
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica de Bolívar
- Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- Universidad de Costa Rica
- Universidad Estatal a Distancia

CUBA

- Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría"
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas

- Universidad de Ciencias Informáticas
- Universidad de La Habana
- Universidad de Oriente

CHILE

- Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- Universidad de Concepción
- Universidad Técnica Federico Santa María

ECUADOR

- Escuela Politécnica del Ejército
- Escuela Superior Politécnica del Litoral
- Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí
- Universidad Técnica Estatal de Quevedo
- Universidad Técnica Particular de Loja
- Universidad Tecnológica Equinoccial

EL SALVADOR

- Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- Universidad Tecnológica de El Salvador

ESPAÑA

- Universidad Autónoma de Barcelona
- Universidad Carlos III
- Universidad Complutense de Madrid
- Universidad de A Coruña
- Universidad de Alcalá
- Universidad de Almería
- Universidad de Barcelona
- Universidad de Burgos
- Universidad de Cádiz
- Universidad de Cantabria
- Universidad de Castilla-La Mancha
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Girona
- Universidad de Granada
- Universidad de Huelva
- Universidad de Jaén
- Universidad de La Rioja
- Universidad de las Islas Baleares
- Universidad de León
- Universidad de Málaga
- Universidad de Murcia
- Universidad de Oviedo
- Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibertsitatea
- Universidad de Salamanca
- Universidad de Santiago de Compostela
- Universidad de Sevilla
- Universidad de Valencia
- Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- Universidad de Zaragoza
- Universidad Internacional de Andalucía
- Universidad Oberta de Catalunya
- Universidad Pablo de Olavide
- Universidad Politécnica de Cartagena
- Universidad Politécnica de Madrid
- Universidad Politécnica de Valencia
- Universidad Pública de Navarra
- Universidad Rey Juan Carlos
- Universidad Rovira i Virgili
- Universidad San Pablo CEU

MÉXICO

- Instituto Politécnico Nacional
- Universidad Anáhuac
- Universidad Anáhuac Mayab
- Universidad Autónoma de Aguascalientes
- Universidad Autónoma de Chihuahua

- Universidad Autónoma de Guadalajara
- Universidad Autónoma de Nayarit
- Universidad Autónoma de Sinaloa
- Universidad Autónoma de Yucatán
- Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo
- Universidad Autónoma Metropolitana
- Universidad de Colima
- Universidad de Guadalajara
- Universidad de Monterrey
- Universidad Iberoamericana-Ciudad de México
- Universidad Juárez Autónoma de Tabasco
- Universidad Nacional Autónoma de México

NICARAGUA

- Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León
- Universidad Nacional de Ingeniería

PANAMÁ

- Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- Universidad Autónoma del Paraguay

PERÚ

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- Universidad Católica de Santa María
- Universidad de Piura
- Universidad Nacional Federico Villarreal
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- Universidad Ricardo Palma
- Universidad San Ignacio de Loyola

PORTUGAL

- Instituto Politécnico de Castelo Branco
- Universidad de Aveiro
- Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Tecnológica de Santiago

URUGUAY

- Centro de Estudios Educativos
- Universidad de la República

VENEZUELA

- Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- Universidad Central de Venezuela
- Universidad de los Andes
- Universidad del Zulia
- Universidad Metropolitana

Instituciones recientemente vinculadas
pendientes de formalización:

ARGENTINA
Universidad Juan Agustín Maza

BRASIL
Universidade Federal do Espírito Santo

ECUADOR
Universidad Técnica del Norte

VENEZUELA
Universidad Nacional Abierta

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y desarrollo de los estudios de postgrado y doctorado. En la actualidad está formada por casi 160 universidades, centros e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

Colegio Arzobispo Fonseca; C/ Fonseca 4 · 37002 Salamanca - España
Tel. (+34) 923 210 039 · Fax: (+34) 923 214 949
Información general: auip@auiip.org · www.auiip.org



Este boletín se puede descargar en

www.auiip.org